

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi

Adapun tulisan atau pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau menyontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 9 Agustus 2021

Defia Aryani
NIM. 171130067

ABSTRAK

Nama: Defia Aryani, NIM: 171130067, Judul Skripsi: **TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PENERAPAN AKAD WAKALAH BIL UJROH DALAM PRODUK ASURANSI MITRA IQRA PADA PT. ASURANSI JIWA SYARIAH BUMIPUTERA SERANG.**

Asuransi syariah pada hakikatnya adalah suatu bentuk kegiatan saling memikul resiko antara sesama manusia yang dilakukan atas dasar tolong menolong. Pendidikan yang tinggi dan juga layak adalah harapan bagi orang tua untuk anaknya tapi biaya pendidikan yang semakin mahal adalah salah satu kendalanya. Maka PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang mengeluarkan Produk Asuransi Mitra Iqra. Akad yang digunakan selain *tabarru'* yaitu *Wakalah bil Ujroh*. Namun sayangnya dalam Asuransi Mitra Iqra tentang cara pengambilan *ujroh* tidak disebutkan secara jelas angkanya. hanya dijelaskan bahwa asuransi syariah berhak memperoleh atas pengelolaan dana *wakalah bil ujroh* yang besarnya tidak dicantumkan dalam fatwa DSN MUI No. 52/DSN-MUI/III/2006.

Berdasarkan latar belakang diatas, perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1. Bagaimana penerapan akad *wakalah bil ujroh* dalam produk Asuransi Mitra Iqra pada PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang? 2. Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap penerapan akad *wakalah bil ujroh* dalam produk Asuransi Mitra Iqra pada PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang? Penelitian ini bertujuan: 1. Untuk mengetahui penerapan akad *wakalah bil ujroh* dalam produk Asuransi Mitra Iqra pada PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang, dan 2. Untuk mengetahui tinjauan hukum Islam terhadap penerapan akad *wakalah bil ujroh* dalam produk Asuransi Mitra Iqra pada PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan, dengan pengumpulan data primer melakukan wawancara langsung kepada kepala cabang PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang, sedangkan data sekunder peneliti menggunakan buku-buku, jurnal, maupun skripsi terdahulu yang berhubungan dengan *Wakalah bil Ujroh*. Metode yang digunakan dalam menganalisis data yaitu analisis deskriptif dengan pendekatan kualitatif.

Dari hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa: 1. Penerapan akad *Wakalah bil Ujroh* pada PT. Asuransi jiwa Syariah kontribusi pembayaran premi mulai dari satu bulan, tiga bulan atau satu tahun sesuai dengan perjanjian diawal. Dan minimal Rp 100.000,- yang dibayarkan pertiga bulan sekali. Besarnya ujarah yang dibayarkan yaitu lamanya kontrak -2 x 2 maksimal 34%. 2. Mekanisme penerapan akad *Wakalah bil Ujroh* sudah sesuai dan tidak bertentangan dengan Fatwa DSN MUI No. 52/DSN-MUI/III/2006 tentang akad *Wakalah bil Ujroh*. dalam pengelolaan dana pihak PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang telah menjelaskan secara rinci kepada peserta dan dalam kwitansi juga terdapat kolom *wakalah* yang artinya sudah disepakati oleh nasabah pada saat perjanjian awal kepesertaan.



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Jendral Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp.(0254) 2003323 Fax.(0254) 200022

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth.
Lamp. : 1 (satu) Lembar	Dekan Fakultas Syariah
Ha : Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN SMH Banten
a.n Defia Aryani	di
NIM. 171130067	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudari Defia Aryani, NIM: 171130067 yang berjudul **Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penerapan Akad Wakalah Bil Ujroh Dalam Produk Asuransi Mitra Iqra Pada PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang** diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka, kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas segala perhatian Bapak, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb.

Serang, 9 Agustus 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Mahfud, MM.
NIP. 19620705 199303 1 005

Drs. H. Saeullah, S. Ag
NIP. 19600521 1994 03 1001

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PENERAPAN AKAD
WAKALAH BIL UJROH DALAM PRODUK ASURANSI MITRA
IQRA PADA PT. ASURANSI JIWA SYARIAH BUMIPUTERA
SERANG**

Oleh :

Defia Aryani
NIM : 171130067

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Mahfud, MM.
NIP. 19620705 199303 1 005

Drs. H. Saepullah, S. Ag
NIP. 19600521 19940 3 1001

Mengetahui,

Dekan

Ketua

Fakultas Syariah

Jurusan Hukum Ekonomi Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

H. Masduki, S.Ag, M.A.
NIP. 19731105 199903 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n DEFIA ARYANI, NIM: 171130067 yang berjudul **TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PENERAPAN AKAD WAKALAH BIL UJROH DALAM PRODUK ASURANSI MITRA IQRA PADA PT. ASURANSI JIWA SYARIAH BUMIPUTERA SERANG**. Telah diujikan dalam sidang munaqasah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 23 September 2021.

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelas Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 23 September 2021

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota,

Sektertaris Merangkap Anggota,

Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.Hi

NIP. 19710325 200312 1 001

Faisal Zulfikar, M.H.

NIP. 19910405 201903 1 019

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A

NIP. 19780225 200801 1 009

Dr. H. Ahmad Hidayat, Lc., M.Ag

NIP. 19770816 200501 1 004

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Mahfud, MM.

NIP. 19620705 199303 1 005

Drs. H. Saepullah, S. Ag

NIP. 19600521 1994 03 1001

PERSEMBAHAN

Dengan mengucap rasa syukur kepada Allah SWT, atas nikmat dan karunia serta kemudahan yang telah diberikan-Nya, serta semangat kebaikan yang dicontohkan oleh Rasulullah, akhirnya saya mampu menyelesaikan skripsi sederhana ini.

Saya persembahkan skripsi ini kepada kedua orang tua yang sangat saya cintai, Emak Andriyani dan Bapak Didik Yusron. Terima kasih karena telah berusaha mencukupi dan mendukung setiap langkah yang ingin saya tuju. Doa dan ridho Emak dan Bapak sangat berpengaruh pada apa yang sedang saya jalani. Segala rintangan berhasil saya lewati karena ingat akan nasihat-nasihat kehidupan bapak sampai hari ini dan seterusnya. Tetap doakan saya agar terus lebih baik dari sebelumnya, berbakti kepada orang tua dan bermanfaat untuk orang banyak.

Tak lupa pula kepada adik tersayang Ayulianih. Yang selalu membantu dalam segala hal. serta memberikan semangat dan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.

MOTTO

وَتَعَاوَنُوا عَلَى الْبِرِّ وَالتَّقْوَىٰ ۖ وَلَا تَعَاوَنُوا عَلَى الْإِثْمِ وَالْعُدْوَانِ ۚ وَاتَّقُوا

اللَّهَ ۗ إِنَّ اللَّهَ شَدِيدُ الْعِقَابِ ﴿٢﴾

“Dan tolong-menolonglah kamu dalam (mengerjakan) kebajikan dan takwa, dan jangan tolong-menolong dalam berbuat dosa dan pelanggaran. Dan bertakwalah kamu kepada Allah, sesungguhnya Allah amat berat siksa-Nya.”

(QS Al-Maidah ayat 2)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Defia Aryani, Putri keturunan Lampung yang lahir di Kabupaten Tanggamus, 13 Januari 1999. Menjadi anak pertama dari pasangan Andriyani dan Didik Yusron merupakan anugerah terindah yang telah Allah SWT berikan kepada penulis.

12 tahun penulis meniti pendidikan di Kabupaten Tangerang, mulai dari SDN Curug Wetan VI lulus tahun 2011, SMPN 2 Curug lulus tahun 2014 dan SMKN 4 Kab.Tangerang lulus dalam program keahlian Akuntansi pada tahun 2017. Sejak SMP penulis aktif dalam kegiatan ekstrakurikuler, yaitu pramuka, pencak silat dan juga rohis.

Pada tahun 2017, atas izin Allah Yang Maha Kuasa, penulis melanjutkan pendidikan tinggi di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. kuliah adalah salah satu cita-cita bapak untuk anaknya dengan bermodalkan tekad dan keringat, penulis sangat bersyukur dan menikmati setiap proses serta pengalamannya. Selama menjadi mahasiswi penulis aktif dalam Perhimpunan Mahasiswa Hukum Indonesia (PERMAHI) Komisariat UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten sebagai Biro Pemberdayaan Perempuan. Di organisasi ini lah penulis banyak mendapatkan pengalaman khususnya di bidang hukum.

Untuk menjaga persaudaraan dari tanah kelahiran penulis juga ikut dalam organisasi primordial, yakni Ikatan Keluarga Mahasiswa Lampung (IKMAL). Dan diamanahkan menjadi bendahara umum. Disinilah tempat penulis bersilaturahmi serta bercengkrama melepas lelah. Bertemu teman seperjuangan yang luar biasa.

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah memberikan anugerah dan kekuatan kepada penulis, sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat dan salam senantiasa tercurah kepada Nabi Muhammad SAW yang telah memberikan petunjuk kepada umat manusia dengan kemuliaan akhlaknya. Penulis skripsi yang berjudul **Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penerapan Akad *Wakalah Bil Ujroh* Dalam Produk Asuransi Mitra Iqra Pada PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang** ini merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum pada Jurusan Hukum Ekonom Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam perjalanan penulisan ini, penulis tentu tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung atau tidak langsung. Oleh karena itu, melalui kesempatan ini, penulis mengucapkan terimakasih sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudi, M.Pd. Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. yang telah mengelola dan mengembangka UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr, H, Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.

3. Bapak H. Masduki S.Ag, M.A., Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah UIN Sultan Maulaa Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si., Sekretaris Jurusan Hukum Ekonomi Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan arahan dan juga persetujuan kepada penulis untuk mengajukan permohonan judul skripsi.
5. Bapak Dr. H. Mahfud MM., Pembimbing I, dan bapak Drs. H. Saefullah, S.Ag., Pembimbing II, yang telah memberikan arahan, nasihat, koreksi, semangat dan meluangkan waktunya dalam proses penyusunan skripsi ini.
6. Segenap Dosen dan Staff Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah yang telah mengajarkan ilmunya kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
7. Teman-teman seperjuangan Hukum Ekonomi Syariah (HES-B) angkatan 2017 serta teman skripsweet yang selalu mendukung.
8. Kepada rekan-rekan dan kakak-kakak organisasi yang saya ikuti, yakni Perhimpunan Mahasiswa Hukum Indonesia (PERMAHI) dan Ikatan Keluarga Mahasiswa Lampung (IKMAL) yang telah membuka wawasan, menambah ilmu kehidupan, serta menempa mental saya agar selalu siap menghadapi segala tantangan.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak lepas dari kekurangan, kesalahan, keterbatasan pengetahuan, dan minimnya pengalaman sehingga masih jauh dari kata sempurna. Oleh sebab itu,

penulis mengharapkan pendapat, kritik, dan saran yang bersifat membangun guna meningkatkan kualitas penelitian di masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, dapat diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca.

Serang, 9 Agustus 2021

Defia Aryani

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
USULAN UJIAN SKRIPSI	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR TABEL	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	7
C. Fokus Penelitian	7
D. Tujuan Penelitian	8
E. Manfaat Penelitian	8
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	9
G. Kerangka Pemikiran	12
H. Metode Penelitian	17
I. Sistematika Pembahasan	23
BAB II LANDASAN TEORI	
A. Asuransi Syariah	26
1. Pengertian Asuransi Syariah	26

2. Dasar Hukum Asuransi Syariah	32
3. Sejarah Asuransi Syariah	36
4. Prinsip-Prinsip Asuransi Syariah	38
5. Jenis-Jenis Asuransi Syariah di Indonesia	41
6. Akad dalam Asuransi Syariah	44
B. Akad Wakalah Bil Ujah	47
1. Pengertian Akad Wakalah Bil Ujah	47
2. Dasar Hukum Wakalah	50
3. Rukun dan Syarat Wakalah	54
4. Bentuk dan Penerapan Akad Wakalah Bil Ujah	57
5. Pembagian Wakalah	58
6. Berakhirnya Wakalah	58
7. Operasional Hukum Wakalah	59
BAB III GAMBARAN UMUM PT. ASURANSI JIWA SYARIAH	
BUMIPUTERA SERANG	
A. Sejarah dan Perkembangan Asuransi Bumiputera	63
B. Visi dan Misi	66
C. Struktur Organisasi	67
D. Deskripsi Jabatan	69
E. Produk Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang.....	70
BAB IV TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP	
PENERAPAN AKAD WAKALAH BIL UJRAH	
DALAM PRODUK ASURANSI MITRA IQRA	
PADA PT. ASURANSI JIWA SYARIAH	
BUMIPUTERA SERANG	

A. Analisis Penerapan Akad Wakalah bil Ujah dalam Produk Asuransi Mitra Iqra pada PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang	80
B. Tinjauan Hukum Islam terhadap Penerapan Akad Wakalah bil Ujah dalam Produk Asuransi Mtra Iqra pada PT. Asuransi Jiwa Syariah Bumiputera Serang	88

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	100
B. Saran	101

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

1.1 Tabel Penelitian Terdahulu yang Relevan	10
1.2 Tabel Implementasi Wakalah bil Ujah	16
3.1 Struktur Organisasi	68